
 

  ２１０号 
2021年 11月１日 

東川下町内会 
白石区川下3条5丁目3-25 

TEL： 873-9002 

   FAX： 873-3740 

当町内会のホームページ・・ｗｅｂ画面   検索 東川下町内会 でご覧いただけます。 
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１０月１７日日曜日午前９時より東川下町内会全域で 

   秋の町内清掃がおこなわれました。 
 前日から降っていた雨が止まず清掃の日、影響が出るのではない

かと心配されましたが、早朝に雨も上がり今季一番の冷え込みの中

「秋の町内清掃」を予定通り実地する事ができました。 

 朝７時３０分から清掃開始時間の９時まで公報車が町内清掃実施

のアナウンスをしながら町内を回りました。 

 それぞれの分区で約１時間程町内会員のご協力のもと、町内清掃

が行われました。 

 当日は、町内清掃に併せて町内３路線の花壇のマリーゴールド抜き取り撤去作業も実施、

要望があり一部撤去作業を日延べした所もありました。 

 町内１０箇所に集められたごみ袋は、11時前後、市の委託業

者により回収されました。 

 集積されたごみ袋の数量は、例年より少な目でしたが落ち葉

などの軽量物が少なく、水分の多い道路土砂・草が多く重量が

かさんでいました。 

 多くの町内会員の皆様にご協力を頂き、町内が美しくなりま

した。 

     

 

 

 

ます花壇優良制作表彰 

 東川下町内会が、札幌市より「令和3年度ます花壇優良制作表彰」を受けることになりま

した。 

 ～札幌市文面より抜粋 

  本市は、みどり豊かな潤いのあるまちづくりを推進する一環として、街区公園の整備や

適切な街路樹管理などに取り組んでおります。 

 この地域の緑化には、市民の皆様のご協力が欠かせないものとなっており、特に街路樹ま

す花壇などの歩道美化の取り組みでは、皆様の多大なるご尽力を得て、道路景観の向上を

図っているところです。 

 活動内容や、実施状況を総合的に審査させていただきましたところ貴団体を表彰させて頂

くことに決定いたしました。 

  

 今回の表彰は、毎月第3日曜日にマス花壇の整備にご協力してくださる町内の皆さんの賜

物と感謝いたします。 

 11月2日(火) 東川下記念会館にて受与されます 
 

皆さまありがとうございます 

これからもご協力のほどよろしくお願いいたします 
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  会員の皆様へ 

 

    令和3年度の定期総会時における書面質問について 

 

 標記の書面質問については、9月1日発行の広報誌「ばら」209号においてお知らせの通り、質問 

内容を12項目に集約し、そのうち6～12項目について質問に対する回答を行ったところであります。 

 1～5項目について継続検討としておりましたが、今般、意見が集約され役員会において了承されま 

したので広報紙「ばら」210号で会員の皆様にお知らせすると共に、これを以って令和3年度の定期 

総会時の全ての書面質問に対する回答といたしますのでご了承くださいますようお願いいたします。 

                             町内会長 繁泉 将晴 

 

継続協議の質問内容 
 質問1．  札幌市等の情報誌の戸別配布の中止 

 質問2．  会費の値下げ 

 質問3．  町内会費とパートナーシップ費用で合計5,000円にならないか 

 質問4．  日赤社費募集の集金を班長が行う事への疑問 

 質問5．  町内会事業の簡素化 

                                                                                                                             

以上の5項目については町内会運営上、重要な課題であることから継続して検討を行っておりましたが、

今般、以下のとおり纏りましたので質問に対する回答といたします。 

 

 質問1．札幌市等の情報誌の戸別配布の中止 
 回 答 

  札幌市発行の「広報さっぽろ」の配布にあたっては、長年にわたって班長さん（輪番制）のもと、 

 ご協力を頂きながら対応して参りました。  

  この度、高齢者世帯や共働き世帯にとって負担が大きいとのご意見ですので、この際、町内会では  

 「広報さっぽろ」の配布を行わない方向で札幌市と調整して参りたいと考えております。 

  尚、町内会広報紙「ばら」、まち協広報紙「北の郷里」につきましては、引き続き班長さんのご協 

 力をお願いしたいと考えておりますのでよろしくお願いいたします。 

 「広報さっぽろ」の配布を行わない事で約32万円の収入が無くなりますが、町内会事業の見直し等で 

 対応して行く事といたします。 

 

  質問2．  会費の値下げ   

  質問3．  町内会費とパートナーシップ費用で合計5,000円にならないか 

  質問5．  町内会事業の簡素化 
  以上3項目につきましては、いずれも密接不可分の関係と思われますので、合わせて回答いたします。 

 

 回 答 

  町内会ではこれまでも会員相互の親睦行事や様々な地域の福祉（互助）活動を行って参りました。 

  この度、事業の簡素化と会費の値下げの意見がよせられました。 

  確かに、時代の変化と共に価値観の多様化により、会員のニーズも多様化していると思い  

 ますので、事業の見直しも大事なことと考えております。 

  前回発行の広報誌「ばら」２０９号に掲載した質問回答７でお答えした街づくりアンケー  

 ト等を実施し、会員の皆様がどのような事業を期待しているのかを探りながら、既存事業及び事業規模

等の再検討を行い、町内会費の負担について検討して参りたいと考えております。 

  又、パートナーシップに関する件ですが、現在、札幌市では生活道路の雪対策（除雪方  

 法）を大幅に見直し、新たな方法を検討されているとのことから、これらを踏まえながら費 

 用負担の軽減に向けて取り組んで参りたいと考えております。 

 

                                  次ページへ続く 
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 質問4．日赤社費募集の集金を班長が行う事への疑問（日赤社員がやるべき） 

                                                                                
 回 答 

  日赤の募金は、札幌地区本部長（札幌市長）からの依頼を受けて、町内会として社資募集 

 に協力しているところです。 

  集金業務は、班長の負担が大きく日赤社員がやるべきとの意見ですが、日赤社員というの  

 は社資として５００円以上納付している方が社員と呼ばれており、その方々に集金をして頂  

 く事にはならないと考えます。 

 日赤につきましては、災害時の医療救護活動等広く社会福祉事業に有益な仕事をされている 

 ことから、引き続き町内会としても協力して参りたいと考えております。 

 集金の業務につきましても班長さんのご理解とご協力を頂きたいと思います。 

     

 
   9月20日(月)は、敬老の日でした。  

 東川下町内会では、敬老の日に向けて、昭和21年生まれの満７５歳の方 

７４名にお祝いの品を贈呈いたしました。 

 該当の方には、敬老の日前後の日程で各分区

の役員よりお届けいたしました。  

 その中で今年は、ご夫婦で７５歳を迎えられ

らた方は４組おられました。 

 お祝い品としてお米をお届けいたしました。 

 皆々様におかれましては、末永くご健勝であ

らせますように。 

   敬老の日おめでとうございます 

 東川下小学校の運動会は、当初５月２９日（土）に開催を予定していました。 

しかし、新型コロナウイルスの感染拡大のため延期となり、９月２５日（土）に

やっと開催することができました。 

 開催にあたっては、感染防止への配慮から、来賓や保護者の観覧は中止し、児童

の競技も低・中・高のブロックごとに行い、内容は徒競走と表現のみとしました。 

 そのような中ですが、児童は運動会テーマ「一心不乱～強い意志で立ち向かおう～」のもと、練習に

も真剣に取り組み、当日も力いっぱい競技に参加することができ

ました。                                                                                                                            

 また、直接観覧できない保護者のために、今年度、児童一人一

人に配備されたタブレット端末を使って競技の様子を生配信しま

した。 

 来年度は、地域や保護者の皆さんの大きな歓声に包まれなが

ら、運動会が開催できることを期待しています。 

    

  

 

 

 ごみステーション新設を予定しています 
 

設置予定場所  

☆4分区：かっこう公園南側角(川下3条4丁目) 

 

☆2分区：マクドナルド裏手隣(川下5条5丁目) 

  

只今、申請中で11月上旬以降設置予定です。 

 ごみステーションが、とても 

 悲惨な状態になっていることが多々有り

ます。 

 蓋のあるごみボックスの普及でちょっと

安心していませんか？ 

 蓋ができない(隙間があく)時は、網があ

る場所は網をかけてくだい。) 

カラスは狙ってますよ！ 
 



   

 

 

 社会部では、東川下公園に設置されている資材庫の「防災資機材(緊急時に使

用する物品)」の点検を9月24日(金)に行いました。 

 防災資機材の道具内容、個、欠品、使用方法

などを確認しました。 

 担架などは、実際に組み立てて確認、使用し

てみました。 

 今回の点検では、欠品や、使用でき無いもの

は、有りませんでした。 

 かわせみ公園・あおさぎ公園に設置されてい

る資材庫の2箇所も点検する予定です。 
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札幌白石区防火委員会「119ニュース」号外によると、白石区の放火が増えています。 

放火を防ぐため、次のことに注意しましょう。 

        ★放火を防ぐためのポイント 

                      □家の周りや、共同住宅などの  

         玄関・廊下など誰でも近づけ 

   るところには燃えやすいものを 

  置かない 

 □物置や車庫にはカギをかける 

 □人感センサーライトなどの照明を敷地内に設置する（特に夜間、人目につ 

  きにくい場所） 

 □「ごみ」は決められた収集日の朝に出す 

    

   「安心で住みよいまちづくり」にしていきましょう 

札幌白石区防火委員会「119ニュース」号外より 

昨年と比べて放火が増えています注意!! 

  

 

 10月11日月曜日「全国地域安全運動」初日に合わせて、札幌白石防犯

協会の主催、白石警察署の共催で、白石区北地区の、青色回転灯装備車

（青パト）の出発式が、東川下記念会館駐車場において実施されました。 

 昨年までは、コンベンションセンター前広場で実施されていました。 

 今年度は、コロナ禍の影響で南地区、北地区での分散開催となり、台数

及び隊員の参加制限も行う形で実施されました。 

 当日、東川下記念会館駐車場には、青パト9台、自主防犯隊員22名が参

加しました。 

 出発式ではコロナ対策のため、車両を降りての隊員整列は行わず、隊員

は乗車したままで行われ札幌白石防犯協会会長及び白石区警察署生活安全課課長の挨拶、「地域安全宣

言」を青パト隊代表が行い、その後、パトロールカー先導のもと、青パト隊が、各所属する町内会での防

犯パトロールに向けて出発し終了となりました。 

 現在白石区内には20団体126台の青色回転灯装備車が登録されており、各地区において子どもの登・

下校時の見守りや地域の安全安心のため、見える防犯パトロールを展開しています。 

  
 ※ 青色回転灯装備車（青パト）とは、警察本部長から自主防犯パトロールを適正に行うことができること   

 の証明を受けた団体の車両で運輸局から車検証に「自主防犯活動用自動車」の記載を受けた車両)のこと。 

 ※ 東川下町内会では、現在1台が活動中 
 

 令和３年度  青 色 回 転 灯 装 備 車 パトロール出 発 

防災庫の点検 

防 犯 コ ー ナ ー 
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 交通量の多い北１３条通り２箇所に交通安全の看板が設置されました。 

 厚別川に架かる川下橋を川下に向かう下り左中程に「スピード

ダウン」の看板、橋を降りたところの交差点に「交差点注意」の

看板が設置されました。 

 また、北１３条通りに出る交差する道

路の路面には、注意を促す点線がひかれ

ました 

 運転される方も、歩行者の方も安全確

認を忘れずに「交通事故を起こさない」

「事故に巻き込まれない」を心掛けま

しょう。 

川下2条8丁目北１３条通り交差点に看板が設置されました 

 

 東川下町内会では生活道路の新たな除雪方法を試験を実施します 

 今回、札幌市から町内会へ提案されて

いる「生活道路の新たな除雪方法」を東

川下町内会として、除雪をどのように行

うかを役員会で検討いたしました。 

今年度は、札幌市が提案している「生活

道路の新たな除雪方法」を試験験を実施

することにいたしました。 

 町内(北国)に住まわれている皆さんに

は、雪の問題は、切実な事でもあり紙面

を通してお知らせすることといたしまし

た。 

 札幌市からは、後日戸別でチラシが配

布される予定です。 

＊道路状況の悪化によるデコボコ・ワダチ・すり鉢状 

・かまぼこ状、等 

(降雪状況に増減）  

(降雪状況に増減) 

(降雪状況に増減) 

(降雪状況に増減) 

 



   

  
 

１１月・１２月行事予定 

  お 祝 い 欄 ・ お 悔 み 欄 
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再開されたパークゴルフ場 

 新型コロナウイルス感染拡大で緊急事態宣言を受けて、閉鎖

をしていた東川下パークゴルフ場でしたが、9月30日の緊急

事態宣言が解除となった翌10月1日(金)早朝に開場となりまし

た。 

 緊急 事態宣言発令中は、どこのパークゴルフ場も使えない

状況が続き、「身体が、「鈍る～！」「早くパークがした～

い！」「身体がむずむずする！」と緊急事態宣言解除を今か今

かと心待ちにしていたプレーヤー達です。 

 解除になった早朝、パークゴルフ場にプレーヤー達は集結、お互いの近況報告もそこそこに

プレーヤー達はコースに飛び出ていきました。 

 東川下パークゴルフ同好会では１０月３０日(土)パークゴルフ大会

を実施しました。 

 11月6日(土)には、今年度最後のパークゴルフ大会(何方でも参加

できます。)を開催し、そのご後、クローズ作業をおこないます。 

 

 残すところ後、わずかおおいにプレーを楽しみましょう!! 

  
 
◎ 筒型乾電池・・・瓶・缶・ペット

ボトルの日に透明又は半透明の袋に

別袋に入れて出す。( 出す日は週1回) 

 筒型乾電池を瓶・缶・ペットボトル

一緒の袋に絶対入れない!! 

          

◎加熱式たばこ・電子たばこ・・・

燃やせないゴミの日に透明又は半透                    

明の袋に別袋に入れて出す。 

加熱式たばこ・電子たばこを燃やせ

ないごみと同じ袋に絶対に入れない!! 

ごみの出し方「電池・電子たばこ」 

  
 
 町内会では、会員の皆様が町内会に

期待する「事業や活動に対するアン

ケート調査」を行う事になりました。   

 実施時期は未定ですが、なるべく 

早い時期に行う予定です。 

 アンケート用紙が配付されました

ら、回答へのご協力をよろしくお願い

いたします。 

東川下町内会アンケートご協力のお願い 


